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議事1　令和5年第3回定例会等の運営について
・1日目何かあるか。
・特になし。
・2日目何かあるか。
主な討議内容（一般質問）
・給食費の無償化と高校生の医療費無料化は、１つの質問で行うのではなく、分けて
質問した方がよりわかりやすく良かったのではないか。
・再質問を具体的に用意しているのであれば、最初から質問内容に含めることで、より明
解な回答に繋がるので、今後この辺りも含め一般質問検討会議で要検討。
・一般質問時の町側の答弁に対し、内容によっては整理する時間（休憩）を取ること
を可能とすることで検討してはどうか。
・異議なし。
・3日目何かあるか。
主な討議内容（一般質問）
・町側の答弁が、実態や事実に基づいた丁寧な調査によるものなのか疑問があった。
主な討議内容（一般質問全般）
・質問者席で質問をする際立って話すので、マイクの高さなどから、時に聞こえにくいという
問題に対して、座って質問することで検討してはどうか。また、それに伴い所管側も自席で
座って答弁することで町側とも協議してはどうか。
・異議なし。
主な討議内容（予算決算審査特別委員会）
・特になし。
・4日目何かあるか。
・議場と委員会室の使用に関し、現状常任委員会を議場で開催することがあるが、基
本的には委員会は委員会室を使用することとしてはどうか。
・異議なし。
・5日目何かあるか。
・特になし。

議事２　その他
・その他何かあるか。
・健康上大切な水分補給の関係で、年間を通して働きやすい環境を作るためにも適切
なタイミングで自由に水分補給ができるように、委員会や定例会においても水分補給が
できないか検討してほしい。水分補給は蓋が閉めれるもので、足元に置いておくことを条
件としたい。会議規則上問題が無いかも確認してほしい。
・異議なし。
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会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。

委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋

委員外の出席 議長 西原　　浩 合計 1名
事務局職員 事務局長 干場　富夫 合計 1名

出席 今西　和雄 出席
佐藤　初雄 出席 戸田　憲悦 出席

開会 11:06
閉会 12:50

小椋　哲也 出席 外山　浩司

令和5年第13回議会運営委員会　要点記録
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正副議長室
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・一般質問検討会議を所管にも傍聴してもらってはどうか。趣旨は質問者の狙いを知っ
てもらうこと。また、振り返りを次の検討会議にテスト実施してはどうか。さらに、一般質問
検討会議は議場の形式から、ホワイトボードの設置を含めた現在の会議の流れを考えた
時に、議場で実施するのが良いのではないか。
・一般質問検討会議は、議場の持つ意味もあり現在の委員会室での形式で良いので
はないか。
・一般質問検討会議の議場使用は、今後の検討課題で良いのではないか。
・皆さんのご意見から一般質問検討会議はこれまでどおり委員会室を使用し、席替えを
しながら進めることとし、振り返りも土山先生と日程調整し進める。所管の傍聴はどうか。
・異議なし。
・今後予定している定例会の映像配信については、まずは所管への説明等について局
長が調整することで良いか。

事務局 ・承知した。
事務局 ・タブレットの資料は、第2回及び第3回定例会等に係る議会モニターからの意見等とな

るので、内容について確認いただきたい。
・内容を確認したが、文中「しかし、議会モニターでの回答内容について」について、その
具体的内容を再度確認してほしい。

事務局 ・承知した。
事務局 ・例年「菊と緑の会」に合わせて、枚方市議会議長、事務局長が来町しているが、今年

は、10月7日から9日の日程となり、8日に議会運営委員会との交流会を開催したい。
・異議なし。
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